

LE MOT DU PRÉSIDENT

Je tiens tout d'abord à rendre hommage à notre collègue Daniel Henrion, enseignant en TSI qui nous a quitté dans des circonstances tragiques. Intervenant dans le concours depuis plusieurs années, il s'y était beaucoup investi et y était très apprécié tant pour ses qualités professionnelles qu'humaines.

Comme tous les ans, je remercie les donneurs et les testeurs de sujets pour la qualité du travail qu'ils ont accompli.

734 candidats étaient inscrits à l'écrit, un chiffre en progression par rapport aux années précédentes, 437 ont été déclarés admissibles.

Le sujet de chimie comportait une légère erreur, elle a été sans conséquence.

Celui de math 2 a vu un certain nombre de séparateurs disparaître suite à un changement de format de fichier. On ne peut que le déplorer au regard du sujet dans sa version correcte.

L'épreuve SII a semble-t-il été bien appréciée cette année. Je tiens à informer le lecteur qu'une orientation vers plus de conception sera donnée dans les futurs sujets et notamment dans celui de l'année prochaine.

310 candidats ont été classés à l'oral.

Il s'est déroulé pour la troisième année dans les locaux du lycée Jules Ferry à Versailles. Cette année encore, je remercie l'ensemble du personnel pour leur accueil et leur professionnalisme.

Certains candidats, en grand désarroi, ont abordé l'épreuve de TP Technologie visiblement sans aucune préparation préalable, c'est très préoccupant.

Rappelons que cette épreuve dure 4 heures et explore, depuis maintenant trois ans, à la fois les domaines du génie mécanique et du génie électrique, en conformité avec le nouveau programme. Basée sur un système physiquement présent et qu'il est nécessaire de prendre en main, comprendre, manipuler ..., elle permet d'aborder des problématiques « mécatroniques ».

Il est important de noter que certains TP font appel à des parties du programme qui ne doivent pas être oubliées. Ainsi, l'utilisation d'une MMT ou des questions portant sur l'obtention de pièces sont proposées aux candidats. Cette tendance sera étendue dans les futures sessions.

Cette année encore, 4 nouveaux supports ont fait leur apparition ce qui porte leur nombre à 22.

Certains sont doublés pour permettre d'accueillir jusqu'à 8 candidats par salle et palier aux pannes éventuelles.

Nous poursuivrons l'année prochaine la diversification des supports.

J'invite fortement les candidats à prendre connaissance, dans le détail, des rapports pour les différentes matières et notamment ceux des épreuves communes (français, langues vivantes et TIPE). Les conseils et remarques qui y figurent ne manqueront pas de les aider pour la prochaine session.

Visiblement, cette année encore, certains se sont présentés à l'épreuve de langue en ignorant ce qu'on allait attendre d'eux. Je ne peux que les inciter, ainsi que leurs formateurs, à lire attentivement le rapport concernant cette épreuve.

Je rappelle également que les oraux sont publics et je ne peux que regretter de n'avoir eu, comme les années précédentes, aucun visiteur dans cette matière.

Je conseille également aux candidats de prendre toutes les précautions nécessaires pour arriver à l'heure à leurs épreuves, une absence étant éliminatoire.

Pour ceux qui, malgré leur confirmation sur le site du concours, ne se présentent pas à l'oral, je signale qu'il serait courtois d'en informer les organisateurs, ce qui permettrait de libérer des créneaux pour d'éventuels retardataires.

Bon courage.

Le Président du Concours TSI
Jean-Marie RONCIN